



**KARL
SCHIEWERLING** MdB

FÜR DEN WAHLKREIS
COESFELD / STEINFURT II

Ihr Abgeordneter hält Wort!

Newsletter EHRENAMT

April 2017

Aktuelles aus dem Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung

www.schiewerling.de

Liebe Ehrenamtler,

wir haben im Kreis Coesfeld zahlreiche "Eine-Welt-Gruppen" und Initiativen, die sich seit vielen Jahren in der Entwicklungshilfe engagieren. Ihnen möchte ich an dieser Stelle ein großes Dankeschön aussprechen. Mit ihrer Arbeit leisten Sie einen wichtigen Beitrag im internationalen Hilfenetzwerk.

Aus diesem Grund möchte ich den aktuellen Newsletter nutzen, um Ihnen aktuelle Informationen aus dem Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung zu geben.

Bundesregierung unterstützt Digitalisierung in Ghana

Die Ausbildung von jungen Frauen in digitalen Berufen und die Modernisierung der Verwaltung, das waren Schwerpunkte der Reise von Entwicklungsstaatssekretär Thomas Silberhorn nach Ghana. Neben politischen Gesprächen standen der Besuch einer Berufsschule

und ein Gespräch mit Rückkehrern auf dem Programm. Ghana leidet unter Fachkräftemangel. Deutschland unterstützt das Land deshalb bei der Aus-, Fort- und Weiterbildung der jungen Bevölkerung. Dabei steht die Förderung junger Frauen in digitalen Berufen im Vordergrund.

3. Konferenz "Sicherheit, Frieden und Entwicklung in Afrika"

Die 3. Konferenz von Entwicklungs- und Verteidigungsministerium zu "Sicherheit, Frieden und Entwicklung in Afrika" bestätigte, dass sich Sicherheit und Entwicklung gegenseitig bedingen. Alle Panelisten waren sich einig, dass wir für diese interkontinentale Aufgabe afrikanische Akteure wie AU, ECOWAS und G5 Sahel ernst nehmen müssen. Ein vernetzter Ansatz sei unerlässlich: starke politische Partner, Wirtschaft und Privatsektor, die Jobs und Einkommen schaffen, in den Fokus nehmen und Sicherheitskooperationen über traditionelle Missionen hinausdenken.

Perspektiven für Syrien schaffen

Bisher sind mehr als 4,8 Millionen Syrer in Nachbarländer geflüchtet. 6,3 Millionen Menschen sind innerhalb ihres eigenen Landes auf der Flucht.

Die Bewältigung der Flüchtlingsfrage hat für die deutsche Entwicklungspolitik höchste Priorität. Dabei orientiert sich das BMZ an dem Dreiklang: Fluchtursachen mindern, Flüchtlinge unterstützen, aufnehmende Gemeinden stabilisieren und stärken. Das Engagement konzentriert sich auf die Flüchtlinge in den Nachbarländern Syriens. Hier setzt das Ministerium mit seinem Cash-for-Work-Projekt an.

Durch Jobs, Bildung, Infrastruktur sollen Geflüchtete ihr Leben wieder selbst in die Hand nehmen können und Perspektiven für ein Leben nach dem Krieg bekommen.

Kontakt:

**Wahlkreisbüro
„Politikom“**
Münsterstr. 23
48249 Dülmen

Tel.:
02594 - 7827131

Büro Berlin:

**Deutscher
Bundestag**
Platz der
Republik 1
11011 Berlin

Tel.:
030 - 2277538

eMail:

karl.schiewerling@bundestag.de